
本报讯 （记者 周美玉 ） 研
究 和 推 广 中 国 传 统 服 饰 文 化
是 朝 阳团 代 表 贺 阳 关 注 的 问
题 。 昨天 ， 她在分组审议时表
示， 建议高校能与博物馆等机构
联合， 对中国古代的服饰进行研
究并推广。

贺阳来自北京服装学院， 作
为一名服装专业领域的研究者，
她说， 中国历代以来的服饰都很
有特点， 剪裁和织物的纹路都很

美 ， 例如马王堆出土的西汉服
饰， 从目前来看， 依然很有现代
感和礼仪感。 但目前来说， 群众
只能从博物馆或电视节目中了解
到古代服饰。

“中国传统服饰文化是中国
传统文化的一个重要组成部分 ,
是中华民族乃至人类社会创造的
宝贵财富。 我建议结合高校的力
量， 对中国古代的服饰文化进行
研究并推广。 并不是说我们要穿

古代的服饰， 而是结合古代的理
念， 制订出符合现代的而又有传
统文化特色的服饰。 例如旗袍，
在现代穿着依然觉得很美。”

贺阳也提出了现实中的障
碍， “目前博物馆收藏的古代出
土服饰非常珍贵， 只能参观， 研
究不被允许。 希望高校研究力量
能与博物馆合作， 对古代服饰进
行研究。”

于佳 摄

贺阳代表：研究和推广中国传统服饰文化

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天， 市十五届人大一次会议举行
首场新闻发布会， 主题为 “老城
提升”， 包括发展质量、 环境质
量和生活品质的提升。 东城区、
西城区、 市商务委、 市园林绿化
局相关负责人出席发布会并介绍
了相关情况。

东城年内完成太庙、社
稷坛、天坛公园腾退

对于老城文物的修缮和保
护，东城区区委常委、常务副区长
陈之常介绍，今年上半年，东城将
配合市规划部门， 编制核心区的
有关控制性详细规划， 并落实到
街区层面。

东城今年将继续深入推进历
史街区保护行动计划。 陈之常介
绍， 东城区内现有不可移动文物
356处， 其中国家级35处 、 市级
70处、 区级58处、 文物普查登记
项目193处。 国家级、 市级文物
约占全市的1/4和1/3。 结合北京
市中轴线申遗， 太庙、 社稷坛这
两个皇城文化中举足轻重的文物
建筑也要进行保护性腾退。 由于
历史原因， 像太庙、 社稷坛等一
些重要文物中仍有居民居住。 今
年年内将基本完成太庙 、 社稷
坛、 天坛公园内住户的腾退。 同
时， 启动法国兵营旧址、 湖北麻
城会馆、 湖北黄冈会馆等10处直
管公房类文物腾退。

西城将出台生活性服务
业新三年计划

西城区副区长徐利介绍 ，据
统计，“十二五”时期，对于老城保
护西城区共投入657亿元。 今年，
西城将依托专家，做好老城保护
的顶层设计 ， 加强街区任务有
计划、 按步骤的实施。“不仅加强
对物的保护，还有文的传承，让老

城更有温度和灵魂。”徐利说。
对腾退空间利用问题， 徐利

表示， 西城区对腾退后的资源进
行分区管理和分类使用。 分区管
理根据功能定位和产业布局，分
为历史文化街区， 生活居住街区
和特色商务街区等。 较大空间用
于发展金融、科技、文创等高精尖
产业。 对于规模较小空间用于改
善生活环境和拓展绿色空间，优
先用于便民商业、 文化休闲和居
民停车等。

徐利介绍， 今年将出台 《西
城区生活性服务业新三年发展行
动计划》， 编制15个街道 “街区
生活性服务业网点规划布局方
案”。 与北京西区邮局合作， 实
现蔬菜生鲜搭载销售， 丰富 “互
联网+实体服务” 形式， 实现精
品与智慧的 “精·智 ” 服务圈 ，
并按照家门口和品质佳的要求，
推进 “家·佳” 网点全覆盖， 建

设社区服务 “第三空间”， 着力
打造生活性服务业新业态。

西城像绣花一样开展街
区整治

徐利表示，今年，西城区将进
一步总结经验， 全面推动街区整
理工作。加强与智库合作，建立街
区整理优秀设计单位项目库。 统
筹编制各街区的设计方案， 形成
覆盖区域、街道、街区、街巷胡同、
老旧小区、 平房院落六大系统的
街区设计体系。 按照“一街一策”
要求， 开展所有街区整理方案设
计工作的研究。

徐利表示， 西城区还将编制
街区整理项目库， 像绣花一样开
展街区整治， 整理一片让群众满
意一片， 力争年底前每个街道实
现一个街区的亮相。

同时， 聚焦中轴线、 大运河
文化带和阜景街 “一轴一线” 等

重要节点， 配合完成景山公园、
北海公园， 以及先农坛 (庆成宫)
等文物保护项目腾退工作。

西城区计划新增绿地8公顷，
新建2个城市森林公园， 20处口
袋公园、 休闲空间， 使公园绿地
500米服务半径覆盖率达到96%，
让百姓在家门口就能感受到 “三
季有花、 四季有景”。

同时， 将在有条件的区域建
设立体停车设施， 并鼓励社会单
位参与， 实现停车资源共享。 在
胡同院落植入交通微循环、 污水
处理微管网等微设施。 集成污水
处理、 电动车停车+充电桩、 街
区共享空间等解决方案。

老城疏解腾退空间优先
用于补充便民商业

在疏解整治后， 如何保障老
街区居民享受到便利化生活？市
商务委副巡视员、 新闻发言人赵

卫东介绍，市商务委、市规划委等
7个部门联合印发了《关于“疏解
整治促提升” 工作中完善便民商
业设施若干问题的指导意见》，强
调统筹市场疏解和便民服务保
障， 明确了便民商业设施配置标
准和积极利用疏解腾退空间优先
用于补充便民商业设施等举措。

赵卫东介绍 ， 2018年上半
年， 各区将编制完成生活性服务
业设施规划 ， 细化到街道和社
区， 建立疏解整治和合理布局生
活性服务业的机制， 听取居民的
建议。 对于即将关闭或者清退的
设施， 要把相关信息通过多种方
式提前告知居民。

截至去年11月底， 北京共建
便民商业网点1210个，其中292个
为疏解整治促提升补建网点，同
比占全市新增网点数量的24.1%。
其中城六区补建了222个，同比占
城六区增网点数量的41%， 补建
措施满足了居民的需要。

什刹海拟建10公里环
湖绿道

截至目前 ， 北京已经建成
700公里绿道。 今年将再建100公
里绿道， 其中， 围绕什刹海的前
海、 后海和西海， 一条10公里的
环湖绿道将于今年启动建设。

市园林绿化局副局长廉国钊
介绍 ，首期将建设1.5公里 ，沿西
海湿地这条绿道充分考虑什刹海
丰富的水资源及周边如宋庆龄故
居、郭沫若故居、恭王府等40余处
重要历史人文资源的串联性。

另外， 前三门大街绿道也将
于今年动工。这条绿道全长约3公
里，以展现新时代首都风范、领略
历史名城文化、 体验绿色都市生
活为定位， 拟对前三门大街道路
停车重新梳理和优化提升。

于佳 摄
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本 报 讯 （ 记 者 周 美 玉 ）
“目前， 幼儿园的教材没有统一
标准 ， 采用什么教材的都有 。”
在昨天的市人代会分组审议时，
朝阳团代表韩峰建议北京市政府
出台规范幼儿园教材的指导性意
见， 对幼儿园教材的使用的无序
性进行规范。

韩峰代表在调研时发现， 目
前幼儿园使用的教材五花八门，
“例如有的教外语 ， 有的不教 。
有的号称使用美国教材， 随之收
费也非常高。” 韩峰举例说， 有
一家号称是美国学前教育的连锁

机构， 其实在美国也就开办了三
家幼儿园， 而在中国竟然开了十
几家。 “这些幼儿园使用的教材
和教育理念， 是否符合中国的价
值观？ 是否适合中国孩子的心理
健康发展？” 韩峰提出了一系列
问题， “另外， 现在很多幼儿园
都超前教育， 把小学一二年级的
知识都提前教了， 这是否对孩子
的发展有利？”

对此， 韩峰建议北京市先行
出台一些指导性意见和考核标
准， 对幼儿园的教材进行规范。

韩峰还提出了 “非物质文化

遗产传承” 的问题。 他在中央电
视台少儿频道工作， 去年做了一
个 “传承少年” 的相关节目， 主
要讲述非物质文化遗产在少年之
间的传承。 “通过半年的调研，
我发现， 如果学会了能赚钱的项
目， 传承就很容易； 反之只能当
业余爱好， 或者不能带来成就感
的项目 ， 就不容易传承下去 。”
韩 峰 建 议 对 这 些 不 易 传 承 的
项 目 ， 政 府 能 出 台 一 些 政 策
给予帮助和支持， “否则这些
文化将会消失。”

于佳 摄

韩峰代表：应对幼儿园教材进行规范
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蔡奇指出， 北京的创
新发展是从中关村出发
的， 要把中关村这面 “金
字招牌” 擦得更亮。 建设
全国科技创新中心， “三
城一区” 是主平台， 而这
当中， 中关村科学城历史
积淀最深 、 内生动力最
强 、 基础条件最好 。 建
设具有全球影响力的科
技创新中心 ， 首先要聚
焦中关村科学城 ， 重点
是聚焦功能定位 、 聚焦
创新主体 、 聚焦先行先
试 、 聚焦创新要素 。 要
抓 紧 做 好规划 ， 打造科
技创新走廊。 要搭建更多
对接合作平台， 把中关村
建成原始创新策源地和自
主创新主阵地。 中关村因
改革而生， 要充分发挥先
行先试优势， 将改革进行
到底。

蔡奇强调， 海淀区作
为全国科技创新中心的核
心区， 一直以来都是全市
创新发展的标杆， 要以更
大的担当精神， 继续当好
科技创新的排头兵， 坚持
把创新作为引领发展的
第一动力， 以新面貌迎接
新时代， 以新作为展示新
气象。 （徐飞鹏）
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